

Protokoll der Stadtteilkonferenz Derschlag vom 07.11.2022

Sitzungsort: Räumlichkeiten der Borussia Derschlag

TOP 1: Begrüßung / Organisation

- Frau Reichau-Leschnik eröffnet die Sitzung
- Herr Schulte, Herr Kranenberg, Herr Dörper entschuldigt
- Protokoll vom 06.09.2022 wird genehmigt

TOP 2: Informationen des Jugendamtes

Jugendhilfe/Präventive Hilfen

Frau Diederichs, Koordinatorin für den Bereich Kinderschutz kündigt eine Infoveranstaltung zum Thema Kinderschutzkonzepte am 28.11.2022 in Halle 32 an. Diese Infoveranstaltung ist zunächst ausgerichtet für die Kindertageseinrichtungen.

Weitere Infoveranstaltungen und Beratungstermine werden sich für die Kindertagespflege und die Sportvereine anschließen.

Jugendpflege

Der Jugendclub Steinenbrück wird am 11.11.2022 erstmalig seine Türen im Stadtteil Steinenbrück öffnen. Herr L. Aksoy ist Erzieher und betreut den Jugendclub, dieser ist an drei Tagen in der Zeit von donnerstags bis freitags geöffnet. Die Räumlichkeiten sind von der evangelischen Kirche in Steinenbrück angemietet.

Die „Sichere Herbstferienbetreuung“ ist sehr erfolgreich gelaufen. Es wurden insgesamt 204 SchülerInnen der Offenen Ganztagsgrundschulen sicher in der Zeit von 8:00 Uhr – 16:00 Uhr mit Mittagessen und ansprechenden Freizeitthemen betreut.

Der Weltkindertag ist am 17.09.2022 in der Gummersbacher Innenstadt organisiert worden. Der Familientag war trotz regnerischem Wetter sehr gut besucht. Kleine und große Besucher genossen den ersten „normalen“ Weltkindertag nach Bewältigung der Corona-Krise mit Fahrgeschäften, einem bunten Bühnenprogramm und einer umfangreichen Spiel-, Bastel- und Sportlandschaft zum Mitmachen.

Im Februar 2023 findet der Re-Start der Veranstaltung Mint für Minis in der TH- Köln Campus Gummersbach statt.

TOP 3: Projekt Give-Box

Zwischenzeitlich gab es am 16.10.2022 eine weitere Brandstiftung an der Give-Box. Die Feuerwehr musste ausrücken und den Brand der neu angeschafften Müllbox in der Nacht löschen. Zuvor war der Mülleimer in Brand gesetzt worden und die darüber hängenden Äste eines Baumes hatten ebenfalls Feuer gefangen.

Es wurde Strafanzeige gegen unbekannt erstattet.

Auf Nachfrage von Frau Reichau-Leschnik im Dezernat Brandbekämpfung ergaben sich keinerlei Erkenntnisse über den Täter.

Der Betrieb der Give-Box wird nicht eingestellt, dafür wird die Box zu gut von der Bevölkerung angenommen und dient darüber hinaus als gern gesehener und beliebter Derschlager-Treffpunkt. Die soziale Kontrolle muss noch engmaschiger funktionieren. Auffälligkeiten aus der Sicht der Besucher sollten zeitnah an Frau Reichau-Leschnik bzw. an die Damen Bohle, Haeger und Engelbertz gemeldet werden.

Über Frau Hoffmann vom VSB wurde ebenfalls eine Brandstiftung an der Give-Box in unmittelbarer Nähe der Geschäftsräume in Niederseßmar zur Kenntnis gegeben.

Die Give-Box wurde niedergebrannt. Ein Täter konnte nicht ermittelt werden. Die „Neue-Give-Box“ wurde von Jugendlichen aus dem Lehrgang unter Anleitung eines VSB-Ausbilders mit Fördermitteln der Postcode-Lotterie geplant und gebaut und erst im Frühjahr fertiggestellt. Der VSB teilte ebenfalls mit, dass die direkt am Fahrradweg gepflanzten teuren Ostspalierbäume ausgegraben und gestohlen wurden. Viele Anwohner haben ihr Bedauern ausgedrückt, da die Give-Box stark frequentiert wurde.

TOP 4 : Informationen aus Vereinen/Verbänden/ Institutionen

Am 26.11. in der Zeit von 14:00 Uhr – 21:00 Uhr öffnet der Weihnachtsmarkt am Derschlager Türmchen, mit altbewährtem Shuttledienst vom Busbahnhof für 2 Euro für die Hin- und Rückfahrt seine Tore.

Die evangelische Kirchengemeinde möchte für einen Derschlager Treffpunkt „Dem warmen Wohnzimmer für Alle“ werben.

In Zeiten von unübersichtlichen Energiekosten, ausgelöst durch den Konflikt der Ukraine mit Russland, soll es einen zentralen Raum mit Aufenthaltsqualität in Derschlag geben.

Das Projektziel wird u.a. mit einer „Offenen Türe für Alle“ mit Wärme, Austausch und einem Essen formuliert.

Gebraucht wird : Manpower, Ideen, Räumlichkeiten, Projektmittel usw.

Jeder kann das Projekt unterstützen und sich bei Interesse an amelie.ortmann@ekir.de wenden.

Die EFG lädt zum regelmäßig stattfindenden offenen Treffpunkt am Multifunktionsplatz für Jugendliche mit Kiosk, Getränken und Kuchen ein.

Auf der Homepage unter <https://www.efg-derschlag.de/termine/> werden die Termine aufgeführt.

Protokoll: Beate Reichau-Leschnik

Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 14.03.2023 um 18:00 Uhr statt. Die Räumlichkeiten müssen noch angefragt werden.